

Hessisches Ministerium für Soziales und Integration
Postfach 31 40 · 65021 Wiesbaden

Aktenzeichen II 1 - 52 h 0800 - 0004/2016

Frau
Birgid Oertel
Ministerialrätin a. D.
Weingartenstr. 37g
65795 Hattersheim

Bearbeiter/in: Frau Eva Wiepel
Durchwahl: (06 11) 3219-3263
Fax: (06 11) 32719-3263
E-Mail: Eva.Wiepel@hsm.hessen.de

Ihr Zeichen:
Ihre Nachricht:

Datum: 13. August 2019

Kinder beruflich Reisender

Ihr Schreiben vom 4. April 2019, Zwischennachricht vom 21. Mai 2019

Sehr geehrte Frau Oertel,

haben Sie vielen Dank für Ihr Schreiben vom 4. April 2019.

Ihr Anliegen, sich auch nach Ihrem Eintritt in den Ruhestand für die frühkindliche Bildung von Kindern beruflich Reisender einzusetzen, verdient besondere Anerkennung. Denn wir wissen, wie wichtig es ist, dass Kinder durch den Besuch einer Kindertageseinrichtung frühzeitig Kompetenzen erlangen, die für den späteren Schulbesuch und vor allem den Schulerfolg wichtig sind. Von Beginn an gute Bildungsmöglichkeiten auch für Kinder beruflich Reisender zu schaffen ist eine besondere Herausforderung.

Ein an die Mobile Schule angelehntes Konzept kann ein Weg sein, wie die frühkindliche Bildung in Angeboten, die dem Besuch einer Regelkindertagesstätte nahekommen, für Kinder von beruflich Reisenden im Alter bis zum Schuleintritt realisiert werden kann.

Wie Ihnen bekannt, sind in Hessen, anders als im Schulbereich, für die Kinderbetreuung die Kommunen sowohl hinsichtlich der Organisation als auch der Finanzierung zuständig. Da Kinder beruflich Reisender mit ihren Eltern im Verlauf eines Jahres kommunale und Ländergrenzen überschreiten, ist es jedoch fachlich sinnvoll, zunächst im Wege eines Landesprojektes Erfahrungen dazu zu sammeln, wie diese Kinder und ihre Eltern erreicht werden können. Zwischenzeitlich konnten die Förderbedingungen hierzu geklärt werden.

Das Fachreferat des Hessischen Ministeriums für Soziales und Integration wird daher nun zeitnah auf EVIM als den möglichen künftigen Träger des Betreuungsangebotes zugehen und konkrete Einzelheiten besprechen. In einem dreijährigen Modellprojekt mit einem „Spielmobil“ könnte erprobt werden, wie frühkindliche Betreuungsangebote für Kinder beruflich Reisender ausgestaltet sein müssen, welche Bedarfe bestehen und wie das Angebot angenommen wird.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, consisting of several overlapping loops and a final horizontal stroke, positioned below the text 'Mit freundlichen Grüßen'.

Kai Klose